

COLUMNAS DE 30 DE NOVIEMBRE 2020

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN

AUTOR CARLOS MARÍN

DIARIO MILENIO

Le han dado licencia para matar

El presidente López Obrador cometió la imprudencia de apuntalar la insolente conducta pendenciera del diputado Gerardo Fernández Noroña en el Instituto Nacional Electoral con su negativa a ponerse cubrebocas.

“Lo más importante es la libertad”, afirmó el mandatario, otorgándole a uno de sus menos recomendables seguidores una coartada adicional a la que el propio majadero empleó para intentar justificar su rechazo a un explicable protocolo sanitario: “El responsable del manejo de la pandemia a escala nacional, Hugo López-Gatell, insiste que el cubrebocas da una falsa sensación de seguridad y no evita el contagio...”, arguyó el prepotente legislador, quien además apeló al indeseable fuero de que goza.

Ignora, por lo visto, que hasta el irresponsable subsecretario a cargo de la perniciosa “estrategia” contra la pandemia reconoce (a regañadientes, claro) que el cubrebocas es un recurso “auxiliar” (también la sana distancia y el aseo continuo) para prevenir contagios, y que no sirve como escudo contra el virus pero sí para que los asintomáticos propalen en menor grado las partículas del bicho letal.

“Prohibido prohibir”, dice el Presidente, retomando una de las frases emblemáticas del movimiento estudiantil parisino en mayo de 1968, pero nada en aquellas jornadas tuvo que ver con la salud pública. Cada institución, pública o privada, tiene facultades para imponer medidas que contengan la propagación del virus, como sucede por ejemplo en los establecimientos comerciales, donde a los clientes se les toma la temperatura, se les pide frotarse las manos con gel antibacterial y pisar un tapete sanitario antes de ingresar. ¿No quieren hacerlo? Se les impide la entrada. Alegar que se les coarta su “libertad” es tan idiota como pretender orinar en la calle o manejar en sentido contrario.

El desatino presidencial es muy importante por el solo tema pandémico y las cifras aterradoras del fracaso de la “estrategia”, pero lo es más en vísperas del segundo aniversario de López Obrador en el poder de los poderes y al día siguiente de la presentación de una variante del Catecismo del Padre Ripalda corregido, revocado y aumentado con la Cartilla Moral de Alfonso Reyes, titulado Guía Ética para la Transformación de México.

Dijo el Presidente que la gente tiene que decidir libremente y llamó a tener confianza en los mexicanos porque “siempre actúan con sabiduría”. “El pueblo es sabio. Esto choca mucho con la mentalidad conservadora, que están más acostumbrados a las imposiciones. Nosotros somos más partidarios de la libertad y de la democracia. No creemos en el autoritarismo, en imponer nada”.

¿Por qué ni López Obrador ni Fernández Noroña esgrimieron el “prohibido prohibir” cuando la jefa de Gobierno de CdMx, Claudia Sheinbaum, publicó en la Gaceta Oficial acciones que la población debía acatar ante la nueva peste: “Será obligatorio para todas las personas que habiten o transiten en Ciudad de México el uso de cubrebocas...”?

COLUMNA SIN RODEOS

AUTOR DIEGO FERNANDEZ

DIARIO MILENIO

Dos Guías para la felicidad

Luego de repetir miles de veces que el pueblo es bueno y sabio, que no se equivoca porque es inteligente, noble, solidario, alegre, ingenioso, trabajador y con grandes reservas morales que le aseguran un futuro luminoso, ahora difunde millones de panfletos con su Guía Ética para darle a su amado pueblo la “felicidad del alma”. ¿Habrá alguna felicidad que no habite en el alma? ¿Y para qué le sirven, entonces, al pueblo tantas virtudes?

Si con tan excelsas prendas no han podido superar la milenaria pobreza ni romper las cadenas que los han esclavizado desde que llegaron a América Latina los pobladores “originarios”, por lo visto, tampoco les han servido, siquiera, para lograr la felicidad, a pesar de que el Presidente asegure que lo material no importa.

Asumiendo que no mentir es para el Presidente el primer postulado que honra su vida toda, y que es el

estadista más prestigioso en el mundo de nuestro tiempo, podemos darle la "lealtad ciega" que solicita, aunque parece haberla dirigido solamente a sus mascotas; pero eso no importa, nadie puede negarnos el "honor de estar con Obrador", porque han reencarnado en él, en amalgama perfecta, los inmaculados e integérrimos varones que nos dieron (y nos siguen dando) patria: Hidalgo, Morelos, Juárez y Madero; por eso, la Guía Ética enviada por nuestro predicador y guía, los malvados debemos recibirla sin sospechar, entendiendo que gracias al sentimiento libertario de su autor no es obligatoria, sino campana que llama a una misa laica. ¡Vayamos a ella jubilosos!

Ahora, con la humildad de súbdito que me ha caracterizado, me tomo la licencia de sugerirle al Presidente, "con el debido respeto" y "salvo su mejor opinión", un ahorro multimillonario de recursos públicos, que le servirán para concluir sus obras prioritarias, en beneficio de los más pobres (incluidos los que inundó en Tabasco), y tan importantes como lo fue la consumación de la independencia nacional.

La propuesta es razonable: no tapizar de Baja California a Yucatán con su Guía Ética. La inmensa mayoría de los mexicanos son preclaros y poseen las virtudes descritas; lo nefando que ha acumulado la historia de la humanidad se halla concentrado en unos cuantos antipatriotas que "añoran los viejos privilegios" y se niegan a reconocer las bondades de esta rutilante transformación de cuarta: "nada ni nadie por encima de la ley", ¡Ajá! Pues, si somos pocos los redimibles, poco debiera costar nuestra redención.

Pd. Ya circula otra Guía Ética; es copia fiel de la presidencial y con igual propósito, solo cambian sus postulados básicos: NO mentir, NO robar y NO traicionar se sustituyen por NO traficar drogas, NO torturar y NO asesinar. Esta la propone el otro crimen organizado.

Dos vacunas eficaces contra la tristeza.

- **Universal: Guía de los moralmente impecables / Leonardo Curzio (PP-19)**
- **Universal: [¿Nuevo régimen o sólo un gobierno distinto?](#) / José A. Crespo (p.19)**
- **Milenio: Día con Día / [La doctrina Estrada y el caso Biden/Trump](#)/ Héctor Aguilar Camín (p.3)**
- **Excélsior: Juegos de Poder / [El cubrebocas debe ser obligatorio](#)/ Leo Zuckermann (p.21)**
- **Excélsior: De Naturaleza Política / [Dos años ya, ¡y nada!](#) / Enrique Aranda (p.26)**
- **Financiero: Autonomía Relativa / [Dos años, dos](#) / Juan Ignacio Zavala (p.43)**
- **Financiero: Cronopio / [Dos años y el estilo personal de gobernar](#)/ Roberto Gil Zuarth (p.45)**
- **Universal: Serpientes y Escaleras / [Hacienda y el IMSS denuncian a rey del outsourcing](#)/ Salvador García Soto (p.16)**
- **Financiero: Estrictamente Personal / [Sánchez Cordero se tiene que ir](#)/ Raymundo Riva Palacio (p.42)**
- **Universal: Política Zoom / [No cuadra el caso Lormand](#)/ Ricardo Raphael (p.3)**
- **Universal: En Tercera Persona / [La mancha de sangre llega a Polanco](#)/ Héctor de Mauleón (p.7)**
- **Universal: [El índice de progreso social de los estados](#)/ Carlos Urzúa (p.19)**
- **Excélsior: Razones / [¿Y si a García Luna también lo regresan?](#) / Jorge Fernández Menéndez (p.20)**
- **Financiero: La Feria / [No nos sale bien la reelección](#)/ Salvador Camarena (p.46)**
- **Reforma: [Templo Mayor](#) (p.12)**
- **Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)**
- **Universal: [Kiosko](#) (p.21)**
- **Milenio: [Trascendió](#) (p.2)**
- **Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.23)**
- **Economista: [La Gran Carpa](#) (p.62)**
- **Financiero: [Confidencial](#) (p.39)**
- **Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)**
- **24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)**
- **La Razón: [Rozones](#) (p.2)**
- **Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)**
- **El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)**
- **El Heraldito: [Sacapuntas](#) (p.2)**
- **ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.2)**

COLUMNA PANORAMA POLÍTICO

AUTOR JORGE INZUNZA

DIARIO SOL DE TOLUCA

Una vida libre de violencia para las mujeres

El Estado de México y el país en todas sus instancias, organismos, poderes e instituciones deben generar acciones y mecanismos para lograr una vida libre de violencia para las mujeres en todos los

ámbitos donde se desarrollan de su edad, condición social, étnica, religión y laboral. El 25 de noviembre se conmemora el Día Internacional para la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, en nuestro instituto político es algo que tenemos presente desde que nacimos como partido, pues ahí tuvimos presencia de destacadas mujeres que participaban con el mismo ideal que los hombres de hacer de esta patria una nación libre, democrática, donde se respeten los derechos de todas las personas.

Así con muchas acciones a lo largo de más de 80 años hemos luchado por lograr la igualdad de oportunidades, porque la mujer tenga el lugar que le corresponde en la sociedad mexicana exactamente en igualdad de condiciones que los varones, ya que en nuestro país han vivido discriminación, injusticias, violaciones a sus derechos y en muchísimos casos violencia, familiar, social, laboral y sexual.

No podemos dejar de observar que hay en estos momentos más de 26 millones de mujeres sin ingreso, sin trabajo, en condiciones de total vulnerabilidad, sin apoyos sociales ni gubernamentales. Vivimos en una injusticia permanente pues el sistema actual es deficiente y negligente para atender sus necesidades. Reconocemos que la lucha de muchas mujeres es decidida y permanente, que ello permitirá hacer visible la violencia de la que son víctimas y erradicarla. Mucho más en nuestra entidad, pues el Estado de México es uno de los lugares donde más se cometen asesinatos de mujeres, tenemos el deshonroso, primer lugar en feminicidios.

Según datos de las autoridades locales hasta el mes de septiembre están registrados 106 casos de feminicidio y las estadísticas estiman que estos llegaran a 160 al finalizar el año, lo cual no podemos permitir como personas y debemos exigir al gobierno en todos sus niveles haga lo necesario por evitar que haya más mujeres violentadas y asesinadas.

No existe duda de que el Estado mexicano, gobierno, sociedad, entidades federativas, órdenes de gobierno y poderes públicos tienen una enorme deuda con las mujeres para que ellas vivan sin violencia. Existen en el estado alertas de género en 11 municipios, en este país, nuestra entidad no es la excepción, las mujeres no pueden caminar seguras, ni subir al transporte, salen de su hogar sin saber si van a regresar. Aunque hay grandes avances, las tareas aún son muchas, sólo basta ver como crecieron las cifras de violencia contra las mujeres en este tiempo de pandemia.

Nosotros estamos trabajando, las bancadas federales han logrado leyes para la igualdad y paridad de género. Los diputados en la Cámara local, están haciendo lo propio, y han presentado iniciativas para lograr una vida libre de violencia con la instalación de localizadores electrónicos a los responsables de violencia para que estén monitoreados y no se acerquen a las víctimas.

Nuestros gobiernos municipales trabajan para garantizar, justicia y libertad de todas las mujeres proponiendo e implementando políticas públicas eficientes y eficaces. También hemos sido impulsores para castigar la violencia política en razón de género. Sin embargo para erradicar la violencia contra las mujeres aún falta mucho y en ello debemos dirigir nuestros esfuerzos.

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO

AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- ***Reunió Mariela Gutiérrez, en Tecámac, clase política del Edomex e Hidalgo***
- ***Se pronunciaron en contra de la violencia contra las mujeres en Edomex***
- ***Rechazan resignarse a que Edomex sea la entidad con mayor número de Feminicidios***
- ***Piden en MORENA suspender derechos políticos de Higinio Martínez***
- ***Acuerda Eduardo Neri respaldar proyecto político del PAN Metepec***
- ***Concluyó PANAL foro de capacitación con cinco mil asistentes***
- ***Cerró filas familia Monroy con Medina Mora para la Presidencia de COPARMEX***
- ***Surge nombre de Omar González, para candidatura del PRI en San Mateo Atenco***

La alcaldesa de Tecámac, Mariela Gutiérrez Escalante, quien es considerada en diversas encuestas como la presidente Municipal mejor calificada en la entidad, respecto de sus homólogos del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA), mostró músculo político en el marco de la celebración del “Día Internacional para la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres”, a la que asistió clase política tanto de la entidad como de Hidalgo.

Mientras en Ecatepec; Higinio Martínez Miranda, el senador de la República, cobijó a la legisladora local Azucena Cisneros Coss, en su informe legislativo, a la misma hora, en Tecámac, Mariela Gutiérrez convocó a dos personajes que representan corrientes políticas emergentes en el estado de México como Raciél Pérez Cruz y Juan Hugo de la Rosa García, los alcaldes de Tlalnepantla y Nezahualcóyotl, respectivamente.

Además estuvieron presentes Catalina Velasco, alcaldesa de Chiconcuac; Susy Ángeles, de Tizayuca, Hidalgo; Hilda Miranda, ex candidata a la alcaldía de Mineral de la Reforma, Hidalgo; así como la dirigente estatal en funciones de MORENA, Luz María Hernández y Carol Arriaga, secretaria nacional de Mujeres del movimiento, además de legisladoras federales.

Ante liderazgos femeninos de diversas partes de la entidad, la alcaldesa de Tecámac subrayó la necesidad de trabajar en favor del proyecto de Andrés Manuel López Obrador donde las mujeres juegan un papel determinante, quienes deben tomar en cuenta que representan al partido en el poder.

“Tecámac es uno de los municipios donde MORENA está dando los mejores resultados, aquí se gobierna para todos, con honradez y eficiencia, somos el municipio con mayor eficiencia financiera”, afirmó.

Raciél Pérez, el alcalde de Tlalnepantla, puntualizó que erradicar la violencia contra las mujeres debe ser parte de un gobierno progresista, porque “no podemos resignarnos a que nuestro estado sea uno con el mayor número de feminicidios, que la violencia sea destino de muchas mujeres, hay que desterrarla y ese debe ser nuestro objetivo”.

“Estoy convencido que en nuestro partido, Movimiento de Regeneración Nacional seguirá siendo un semillero de liderazgos femeninos, aunque hoy tenemos que reconocer que las mujeres tienen menos

oportunidades de acceder a educación, es cierto que los hombres perciben más ingresos que las mujeres, y decir que todas las instituciones deben comprometerse en esta lucha contra la violencia hacia las mujeres”, señaló.

Y agregó: “No podemos resignarnos a que el Estado de México sea uno de los más violentos contra las mujeres, decir que en esta lucha los hombres tenemos un papel muy importante porque que fuimos educados en inercias, paradigmas, prejuicios que todos los días debemos de combatir, reeducarnos, concientizarnos y apostar para que la niñez y la juventud sean conscientes de lo que significa esta lucha por la equidad de género”.

Mariela Gutiérrez se ha posicionado muy bien al interior de MORENA, quien además exhibe capacidad de diálogo con sectores importantes del valle de México y la zona oriente, que simpatizan con el movimiento pero representan corrientes propias. Interesante.

Atajos

Por la derecha: Eduardo Neri Rodríguez está en el estado de México donde se ha dejado ver en diferentes reuniones políticas clave, rumbo a los comicios intermedios del 2021, por ejemplo estuvo con Enrique Vargas del Villar, el presidente Municipal de Huixquilucan y Fernando Flores Fernández, quien será el abanderado del PAN a la alcaldía de Metepec.

Tras la reunión que se llevó a cabo en el “Rancho Vargas”, de Huixquilucan, trascendió que Eduardo Neri manifestó su adhesión al proyecto político de Metepec, donde podría ser integrado como candidato a diputado federal en el Distrito 27.

En el encuentro hubo ánimo pues consideran que la suma de Neri Rodríguez fortalece la candidatura de Fernando Flores de cara a las elecciones intermedias del 2021.

Por la izquierda: El Partido Nueva Alianza (PANAL) concluyó con éxito el foro virtual de capacitación política que se enfocó a las mujeres mexiquenses, quienes cerraron filas con las dirigencia de cara a los comicios intermedios del 2021.

Participaron alrededor de cinco mil mujeres y hombres aliancistas, entre estructuras y ciudadanos que manifiestan interés de participar con el PANAL.

Mario Alberto Cervantes Palomino, el dirigente estatal, destacó los resultados del ejercicio, tomando en cuenta que las mujeres representan un sector de la población que es prioritario para su partido, por ello la necesidad de capacitarlas en temas como perspectiva de género, liderazgo y construcción política. Cervantes Palomino aseguró que el partido turquesa seguirá con este tipo de foros de empoderamiento de la mujer, liderazgo político en los jóvenes y participación de la ciudadanía en el quehacer de la vida política y social, ya que el partido siempre buscará la alianza con la ciudadanía siendo el portavoz de ellos en todo el Estado de México.

Por el centro: El empresario mexiquense, José Antonio Monroy Mañón, se reunió con el actual secretario general de la COPARMEX nacional, José Medina Mora, quien trabajó de la mano con el actual dirigente, Gustavo de Hoyos Walther, por más de cinco años.

El empresario de medios de comunicación y la agroindustria respaldó la candidatura de Medina Mora a la presidencia de COPARMEX, la confederación patronal más grande de la República Mexicana que cuenta con más de 260 centros empresariales en todo el territorio nacional.

Durante la reunión, Pepe Monroy felicitó a Medina Mora por los logros realizados en su gestión como secretario general del Sindicato, en la que además han tenido que defender múltiples de relevancia para el sector productivo, incluso en contra del mismo gobierno.

Monroy ofreció su apoyo incondicional como presidente del Consejo Agropecuario del Estado de Morelos y miembro del Consejo Nacional Agropecuario, también lo invitó a participar en espacios de opinión en sus periódicos de Morelos y el Estado de México, los cuales están en Sociedad con el periódico “El Universal”. Cabe mencionar que José Monroy, papá del joven empresario, es miembro del Consejo Consultivo de Coparmex Nacional y su hermana, Scarlet Monroy, es presidenta de la Comisión Nacional de Medio ambiente.

Por el centro2: En diversos escenarios políticos se habla de municipios del valle de Toluca como la propia capital mexiquense, Metepec o Zinacantepec, pero tampoco habría que dejar fuera San Mateo Atenco, que en los comicios intermedios del 2018 pudo mantener el PRI, pero no está asegurado que suceda así en 2021.

Los diversos partidos políticos están trabajando para colocarse en ruta de competencia, como el caso de MORENA, por ello diversos personajes que conocen el entorno político de San Mateo Atenco colocan el nombre de Omar González Reyes, como una alternativa importante para encabezar al PRI.

Habrà oportunidad de analizar el escenario político del municipio conocido por la producción de zapatos, sin embargo Omar González es un personaje joven, de quien destacan su buena relación con la clase política, preparado y con una experiencia de casi 10 años dentro del Poder Judicial. Habrá que estar atentos.

Por la izquierda2: No debe estar muy contento el senador de la República, Higinio Martínez Miranda, líder del Grupo de Acción Política (GAP) de MORENA, quien enfrenta una queja muy bien armada por José Luis Arriaga González, quien solicitó a la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de MORENA, se suspendan los derechos políticos del legislador y además no se entrometa en el proceso interno de la capital mexiquense.

La queja, de la cual se tiene copia, acusa a Higinio Martínez se actuar en contra de los documentos básicos de MORENA en el ejercicio de su cargo como senador de la República.

El quejoso argumenta que los documentos de su partido castigan actos de corrupción y falta de probidad en el ejercicio del encargo partidista o público; la transgresión a las normas de los documentos básicos y

sus relamentos; así como el incumplimiento de sus obligaciones previstas en los documentos básicos, reglamentos y acuerdo por los órganos diversos. En esto esto habría incurrido Martínez Miranda, señala.

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MÉXICO

Informe

Los presidentes municipales del Estado de México están sumidos en el manejo de una pandemia que no cede, sobre todo en el área metropolitana, y están a punto de dar un informe de resultados de su trabajo en este 2020, pero por desgracia en diversos municipios hay pocos resultados en materia de seguridad, obras y servicios, debido a que han tenido que atender temas de salud e higiene, reclamos por falta de servicios; quién les iba a decir que su período estaría envuelto en una nube de virus, que les impediría tener el contacto y los aplausos de la gente, a la que, muchos volverán a pedir el voto, pues ya se preparan para la reelección... En Tepetztlán se suspendió la consulta pública para aprobar el Plan de Desarrollo Municipal, debido a la gran presión ciudadana, que se movilizaron e hicieron más de 250 denuncias por este tema que pretende afectar una reserva natural. Algunos integrantes del cabildo dieron la batalla también, como el regidor priista **Juan Hernández**, quien dijo que éste es un triunfo ciudadano por donde se le vea, y será difícil que pase este Plan de Desarrollo en la actual administración, a pesar de que es un capricho del presidente **Ángel Zuppa Núñez** para satisfacer sus intereses personales y los de unos cuantos... Y la que de verdad le echa ganas, a pesar de que sus detractores tratan de desprestigiarla es la alcaldesa de Metepec, **Gabriela Gamboa**, quien se ha dado a la tarea de difundir su segundo informe ciudadano. Con el eslogan "Dos años limpiando la casa"; en las comunidades la gente se da cuenta de su trabajo a pesar de la pandemia, con obras y servicios, lo mismo presidiendo las audiencias públicas, que en pláticas con vecinos, aprovechando las herramientas digitales. De hecho, por tiempos de pandemia, junto con su equipo, instrumentó las audiencias públicas digitales, que han permitido atender las peticiones de los miles de metepaquenses que confiaron en ella para gobernar, y de acuerdo a sondeos la gente ve con buenos ojos su reelección.



 PAN Estado de México  @pan_edomex

Síntesis Informativa
www.panedomex.org

Company Name www.panedomex.org

